



Centre de recherche sur la mondialisation

English

italien    español

srpski    português

العربية    Deutsch

www.mondialisation.ca
Concernant le CRM
Contact
Devenez membre
Magasin en ligne

Le 7 decembre 2011
La guerre, ça suffit!!



- Accueil
- Articles Récents
- États-Unis
- Canada
- Amérique latine & Caraïbe
- Europe
- Afrique subsaharienne
- Russie et CEI
- Moyen Orient
- Océanie
- Asie

## L'Amérique latine s'unifie au sein d'un nouveau bloc. Les Etats-Unis ne sont pas invités

par RT



Mondialisation.ca, Le 5 decembre 2011  
RT.com

Envoyer cet article à un(e) ami(e)  
Imprimer cet article

0

submit

10

4

Digg +    reddit    f Share    Tweet

Trente-trois leaders des pays sud-américains se sont réunis et ont formé un nouveau bloc régional, promettant des relations économiques et politiques plus étroites entr'eux. La Community of Latin American and Caribbean States (CELAC) exclut à dessein les Etats-Unis et le Canada.

Au second jour d'un sommet dans la capitale vénézuélienne Caracas, les leaders de ces pays latino-américains, de droite comme de gauche, ont signé officiellement la formation du bloc CELAC. La création de ce bloc a été louée comme la réalisation de l'idée bi-centenaire de Simon Bolivar pour une "indépendance" de l'Amérique latine.

Des analystes regardent la CELAC comme une alternative à l'Organisation of American States (OAS) qui siège à Washington et comme une tentative des pays d'Amérique latine de réduire l'influence états-unienne dans la région.

"Alors que les années passeront, la CELAC laissera derrière elle la vieille et obsolète OAS." A dit le président vénézuélien Hugo Chavez lors de l'inauguration du bloc Vendredi dernier.

"Cela représente l'arrêt de mort de la doctrine Monroe" a dit le président nicaraguéen Daniel Ortega.

Quoi qu'il en soit, Washington ne voit pas la CELAC comme un remplacement de l'OAS, a dit le porte-parole du département d'état Mark Toner et les Etats-Unis continueront "à travailler par l'intermédiaire de l'OAS comme l'organisation multilatérale la plus importante parlant pour l'hémisphère."

Le politologue Omar Jose Hassan Farinas a dit à RT espagnole que les Etats-Unis voient la CELAC comme une menace potentielle à leur hégémonie dans la région.

Chavez a aussi lu un communiqué qui s'oppose à l'embargo américain sur Cuba. La Havanne, qui n'est pas un membre de l'OAS a rejoint la CELAC, nouveau bloc régional.

"Plus d'ingérence. Assez est assez ! Nous devons prendre forme comme le centre du pouvoir mondial et demander le respect comme communauté et pour chacun de nos pays." A dit le leader vénézuélien. Les 33 leaders se sont engagés à faire face à la crise financière qui a frappé l'Europe et les autres pays développés.

Dilma Rousseff du Brésil a insisté sur le fait que les pays latino-américains devront plus encore s'en remettre à leurs voisins pour faire face au tumulte de la crise mondiale. "La crise financière, économique se doit d'être au centre des préoccupations." A dit Rousseff Vendredi soir. Elle a dit que l'Amérique latine doit "réaliser que pour garantir son cycle de développement actuel malgré les turbulences économiques du moment, cela veut dire que chaque politicien se doit de comprendre qu'il a besoin des autres."

Recherche

Archives

Index des Auteurs

RSS | Ce qu'est le RSS

Visitez notre site web

GlobalResearchTV



Le président chilien Sebastian Pinera qui a assumé la présidence tournante initiale de la CELAC, a exprimé ses espoirs que le bloc aidera à bâtir une coopération régionale malgré les différences entre quelques uns des 33 états membres.

Les leaders ont aussi discuté de leur coopération dans le domaine de la lutte contre la trafic de drogue et le changement climatique.

La CELAC devrait être "une union politique pour bâtir un large centre de pouvoir pour le XXIème siècle", a dit le président vénézuélien, insistant sur une croissance régionale forte alors que bon ombre de pays de la région développent des liens plus étroits avec l'Asie ou l'Europe et réduise leur dépendance traditionnelle avec les Etats-Unis. La formation de la CELAC a été chaudement encouragée par la puissance mondiale montante, la Chine. Chavez a lu à haute voix une lettre du président chinois Hu Jintao, félicitant les leaders sur la formation de ce nouveau bloc.

Hu a promis de renforcer la coopération avec la CELAC et a souligné que les relations entre la Chine et les pays d'Amérique latine en ce début de XXIème siècle ont vu un développement rapide avec l'expansion d'une coopération mutuelle bénéfique, d'après l'agence de presse Xinhua.

Les pays membres de la CELAC ont une population combinée de 600 millions de personnes et un PIB combiné de 6000 milliards de dollars, environ le tiers de celui combiné des Etats-Unis et du Canada.

Texte original en anglais : <http://rt.com/news/latin-america-celac-bloc-975/>

Traduction : *Résistance 71*

Articles de RT publiés par  
Mondialisation.ca



---

### [Isla Margarita, Voyages](#)

Le Spécialiste francophone de la Perle des Caraïbes

[www.islamargarita.fr](http://www.islamargarita.fr)



Annonces Google

---

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que l'auteur et ne reflètent pas nécessairement celles du Centre de recherche sur la mondialisation.

[Pour devenir membre du Centre de recherche sur la mondialisation](#)

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission d'envoyer la version intégrale ou des extraits d'articles du site [www.mondialisation.ca](http://www.mondialisation.ca) à des groupes de discussions sur Internet, dans la mesure où les textes et les titres ne sont pas modifiés. La source doit être citée et une adresse URL valide ainsi qu'un hyperlien doivent renvoyer à l'article original du CRM. Les droits d'auteur doivent également être cités. Pour publier des articles du Centre de Recherche sur la mondialisation en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: [crgeditor@yahoo.com](mailto:crgeditor@yahoo.com)

[www.mondialisation.ca](http://www.mondialisation.ca) contient du matériel protégé par les droits d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif et est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par les droits d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur de ces droits.

Pour les médias: [crgeditor@yahoo.com](mailto:crgeditor@yahoo.com)

© Droits d'auteurs RT, [RT.com](http://RT.com), 2011

L'adresse url de cet article est: [www.mondialisation.ca/index.php?context=va&aid=28038](http://www.mondialisation.ca/index.php?context=va&aid=28038)

---

[Privacy Policy](#)

© Copyright 2005-2009 Mondialisation.ca  
Site web par [Polygraphx Multimedia](#) © Copyright 2005-2009